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Stadt Bramsche 

 
 

 
Protokoll 

über die 22. Sitzung des Ortsrates Bramsche 
vom 25.01.2016 

Ratssaal, Hasestr. 11, 49565 Bramsche 
 

Anwesend: 
 

Ortsbürgermeister 
Herr Peter Remme  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Stephan Bergmann  
Frau Roswitha Brinkhus  
Frau Annegret Christ-Schneider  
Herr Thomas Hüsken  
Frau Ute Johanns  
Herr Thorsten Karssies  
Herr Henning Kirchner  
Herr Klaus Kossak  
Herr Christian Lübbe  
Herr Torsten Neumann  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Frau Manuela Grüter  
Frau Margareta Hartong  
Frau Edelgard Irlich-Kemp bis einschließlich TOP 12 
Frau Imke Märkl  
Frau Elisabeth Nagels  
Herr Benedikt Thomas  
Herr Hans Jürgen Tiemann  

Mitglieder Fraktion B 90/DieGrünen 
Herr Hilmar Franke  
Frau Ilka Marlen Holtgrave  
Frau Dagmar Völkmann  

Verwaltung 
Herr BGM Heiner Pahlmann  
Herr Cornelis van de Water  

Protokollführer 
Herr Tobias Gregor  
 
Abwesend: 

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Alexander Dohe  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Herr André Eckardt  



  Seite 2 von 8 

Mitglieder Fraktion B 90/DieGrünen 
Herr Dennis Sommer  

Sonstiges Mitglied gem. § 7 (3) HS 
Herr Rüdiger Paust  
Frau Filiz Polat  
Herr Gerd Rehling  
Herr Volker Schulze  
Frau Ute Severit-Wobker  

Gäste 
Herr Jan-Bernd Seidl  
Frau Petra Strunk-Baumgart  
 
 
Beginn: 18:00 Ende: 20:12 
 
Tagesordnung: 
ÖFFENTLICHE SITZUNG 
 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 
 

  

 2   Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung   

 3   Mandatsverlust im Ortsrat Bramsche von Jan-Bernd 
Seidl 
 

WP 11-16/843  

 4   Mandatsniederlegung durch Petra Strunk-Baumgart - 
Nachrücker Thorsten Karssies 
 

WP 11-16/870  

 5   Verpflichtung eines neuen Ortsratsmitglieds   

 6   Genehmigung der Protokolle der Sitzungen vom 
21.09.2015 und vom 13.10.2015 
 

  

 7   Bericht des Ortsbürgermeisters/der Verwaltung   

 8   Einwohnerfragestunde   

 9   Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 
Ortschaft Bramsche 

  

 9.1   Universum e.V. - Ferienspaß   

 9.2   TuS Bramsche Handballabtl. - Saison-T-Shirts   

 9.3   TuS Bramsche Ruderabtl. - Ruderboot   

 9.4   TuS Bramsche Radpsortabtl. - Rennräder   

 9.5   TuS Bramsche Gesundheitssportablt. - Sportmaterial   

 9.6   TuS Bramsche - Gesundheitssportabtl. - Materialien   
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 9.7   TuS Bramsche Gesundheitssportabtl. - Zuschuss 
Material 
 

  

 9.8   TuS Bramsche Gesundheitssportabtl - verschiedene 
Materialien 
 

  

 9.9   TuS Bramsche Gesundheitssportabtl. - 
Materialschrank 
 

  

 10   Haushaltsberatungen 2016   

 11   Antrag CDU-Fraktion - Fahrradfahren Fußgängerzone   

 12   Antrag CDU- Fraktion - Radverkehr   

 13   Widmung eines Wegeflurstücks in Bramsche WP 11-16/874  

 14   Absichtserklärung zur Teileinziehung einer Straße im 
Ortsteil Bramsche - Alte Engterstraße 
 

WP 11-16/885  

 15   Beantwortung von Anfragen und Anregungen   

 16   Anfragen und Anregungen   

 17   Einwohnerfragestunde   

 
ÖFFENTLICHE SITZUNG 
TOP  1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 
 

 
OBM Remme begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
TOP  2 Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung  
 
 
Die vorliegende Tagesordnung wird einstimmig beschlossen. 
 
 
TOP  3 Mandatsverlust im Ortsrat Bramsche von Jan-Bernd 

Seidl 
WP 11-16/843 

 
 
OBM Remme lässt über die Vorlage WP 11-16/843 abstimmen.  
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig. 
 
 
 
 
 



  Seite 4 von 8 

TOP  4 Mandatsniederlegung durch Petra Strunk-Baumgart - 
Nachrücker Thorsten Karssies 

WP 11-16/870 

 
 
OBM Remme lässt über die Vorlage WP 11-16/870 abstimmen.  
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig. 
  
 
TOP  5 Verpflichtung eines neuen Ortsratsmitglieds  
 
 
OBM Remme verpflichtet Herrn Thorsten Karssies als neues Ortsratsmitglied der SPD-Fraktion.  
 
 
TOP  6 Genehmigung der Protokolle der Sitzungen vom 

21.09.2015 und vom 13.10.2015 
 

 
 
Das Protokoll vom 21.09.2015 wird einstimmig genehmigt, das Protokoll vom 13.10.2015 wird 
einstimmig bei einer Enthaltung genehmigt.  
 
 
TOP  7 Bericht des Ortsbürgermeisters/der Verwaltung  
 
Dem Protokoll wird die Abrechnung des Ferienspaßprogramms 2015 des Universum e.V. beigefügt. 
 
OBM Remme erinnert an die Gedenkfeier für die Opfer des Nationalsozialismus am 27.01.2015 um 
15:00 Uhr. 
 
Er teilt zudem mit, dass am 05.03.2016 im Saal Rothert der diesjährige Ruderball stattfindet. Der OR 
Bramsche ist dabei eingeladen. 
 
In 2014 hat es im Bereich des OR Bramsche insgesamt 204 Ehe- bzw. Altersjubiläen gegeben. In 2015 
waren es 198 Altersjubiläen und 51 Ehejubiläen. OBM Remme bedankt sich bei der Unterstützung 
durch die Mitglieder des OR Bramsche. 
 
 
TOP  8 Einwohnerfragestunde  
 
OBM Remme liest das Anliegen des Bürgers Hans-Jürgen Luttmer vor. Dieses ist dem Protokoll 
angefügt.  
 
Ein Bürger weist darauf hin, dass der Grünegräser Weg vor dem Ehrenmal oft mit überhöhter 
Geschwindigkeit befahren wird. Einzelheiten sind dabei an OBM Remme weitergeleitet worden. 
OBM Remme fügt zu dieser Thematik hinzu, dass die Situation im Rahmen einer Verkehrsschau 
betrachtet wird. Die Terminbekanntgabe erfolgt noch. 
 
 
TOP  9 Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 

Ortschaft Bramsche 
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TOP  9.1 Universum e.V. - Ferienspaß  
 
Der Ortsrat Bramsche stellt dem Universum e.V. für den Sommerferienspaß 2016 5.000,- € zur 
Verfügung. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
  
TOP  9.2 TuS Bramsche Handballabtl. - Saison-T-Shirts  
 
Der Ortsrat Bramsche lehnt den Antrag des TuS Bramsche – Abteilung Handball für Saison-T-Shirts 
ab. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig bei einer Enthaltung  
 
TOP  9.3 TuS Bramsche Ruderabtl. - Ruderboot  
 
  
Der Ortsrat Bramsche stellt dem TuS Bramsche (Ruderabteilung) 1.250,- € für die Anschaffung eines 
neuen Ruderbootes zur Verfügung. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
TOP  9.4 TuS Bramsche Radpsortabtl. - Rennräder  
 
 
Der Ortsrat Bramsche stellt dem TuS Bramsche (Radsportabteilung) 110,- € für die Anschaffung 
zweier neuer Rennräder zur Verfügung. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
  
TOP  9.5 TuS Bramsche Gesundheitssportablt. - Sportmaterial  
 
 
Der Ortsrat Bramsche stellt dem TuS Bramsche (Gesundheitssport) 140,- € für diverse Anschaffungen 
zur Verfügung. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
  
TOP  9.6 TuS Bramsche - Gesundheitssportabtl. - Materialien  
 
 
Der Ortsrat Bramsche stellt dem TuS Bramsche (Gesundheitssport) 100,- € für Materialien zur 
Verfügung. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
  
TOP  9.7 TuS Bramsche Gesundheitssportabtl. - Zuschuss 

Material 
 

 
Der Ortsrat Bramsche stellt dem TuS Bramsche (Gesundheitssport) 50,- € und der Taekwon-Do-
Abteilung 100,- €  für die Anschaffung diverser Materialien zur Verfügung. 
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Abstimmungsergebnis: einstimmig 
  
TOP  9.8 TuS Bramsche Gesundheitssportabtl - verschiedene 

Materialien 
 

 
Der Ortsrat Bramsche stellt dem TuS Bramsche (Gesundheitssport) 110,- € für die Anschaffung 
diverser Materialien zur Verfügung. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
  
 
TOP  9.9 TuS Bramsche Gesundheitssportabtl. - Materialschrank  
 
Der Ortsrat Bramsche stellt dem TuS Bramsche (Gesundheitssport) 120,- € für die Anschaffung eines 
Materialschrankes zur Verfügung. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
  
 
TOP  10 Haushaltsberatungen 2016  
 
 
Im OR Bramsche besteht Konsens, dass die Mittelkürzung (10 %) den OR in seiner Handlungsfähigkeit 
stark einschränke, auch um die Aufgaben, die seitens der Verwaltung auf den Ortsrat übertragen 
wurden bzw. seitens des Ortsrates für wichtig angesehen werden ausführen zu können. 
OBM Remme lässt über die Rücknahme der Kürzung abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 
Frau Märkl möchte wissen, was sich hinter dem Betrag des Tuchmachermuseums verbirgt und ob 
wieder Beträge für die Gebäudeleittechnik anfallen.  
Antwort FB 1/Gregor: 
Für das Tuchmachermuseum sind für das Jahr 2016 115.000,- € an baulicher Unterhaltung 
eingeplant, davon 60.000,- € für die Sanierung des Siegelhauses und 25.000,- € für die 
Fassadensanierung des „Wülker Hus“, der Rest ist die jährlich anfallende allgemeine Unterhaltung. 
Kosten für die Gebäudeleittechnik sind für 2016 nicht eingeplant. 
 
Zu dem Projekt der HpH an der Jägerstraße erläutert Frau Märkl, dass im Rahmen der 
Haushaltsplanberatungen keine Entscheidung, was im Bereich Jägerstraße passieren soll, getroffen 
werde. Diese Entscheidung werde erst im Mai mit einer gesonderten Vorlage erfolgen. 
 
 
TOP  11 Antrag CDU-Fraktion - Fahrradfahren Fußgängerzone  
 
Frau Märkl erläutert den Antrag der CDU-Fraktion zum Erlauben des Fahrradfahrens in der 
Fußgängerzone. 
 
OBM Remme lässt über den Antrag abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 8 dafür 13 dagegen 
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Der Antrag ist somit abgelehnt. 
 
TOP  12 Antrag CDU- Fraktion - Radverkehr  
 
 
Frau Märkl erläutert den Antrag der CDU-Fraktion zur Neuregelung des Radverkehrs in Bramsche. 
Herr van de Water fügt hinzu, dass sich im Frühjahr 2016 eine Radverkehrskommission zur Prüfung 
der Benutzungspflicht der Radwege in Bramsche treffen wird. Hierzu könnten dann in der nächsten 
Ortsratssitzung im Mai die Ergebnisse vorgestellt werden. 
Frau Brinkhus schlägt daraufhin vor, den Antrag zur Ortsratssitzung im Mai zurückzustellen. 
 
Dem Vorgehen stimmt der OR Bramsche zu. 
 
 
TOP  13 Widmung eines Wegeflurstücks in Bramsche WP 11-16/874 
 
 
OBM Remme lässt über die Vorlage WP 11-16/874 abstimmen.  
 
Abstimmungsergebnis: 12 dafür, 1 dagegen, 7 Enthaltungen 
  
 
 
TOP  14 Absichtserklärung zur Teileinziehung einer Straße im 

Ortsteil Bramsche - Alte Engterstraße 
WP 11-16/885 

 
 
OBM Remme lässt über die Vorlage WP 11-16/885 abstimmen.  
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig. 
  
 
TOP  15 Beantwortung von Anfragen und Anregungen  
 
 
Frau Hartong fragt nach, was das Ergebnis aus der Verkehrsschau am Lutterdamm ist. Das Protokoll 
der Verkehrsschau ist diesem Protokoll angefügt. 
 
Frau Hartong möchte wissen, wann die neuen Bäume an der Hase gepflanzt werden. Bei der letzten 
Anfrage hätte der Ortsrat die Aussage bekommen, dass diese Pflanzungen im Herbst 2015 
durchgeführt werden. Dies ist aber nicht geschehen. 
Zudem weist sie darauf hin, dass die vom Ortsrat gepflanzten Bäume auf Seiten des 
Tuchmachermuseums auch Verbissschäden aufweisen und regt an, auch für diese Bäume einen 
Verbissschutz anzubringen.  
 
 
TOP  16 Anfragen und Anregungen  
 
 
Frau Völkmann berichtet aus dem AK Spielplätze. Die Besichtigung der Spielplätze in Bramsche-
Innenstadt fand unter reger Beteiligung statt. Die Ergebnisse hieraus sollen in der nächsten 
Ortsratssitzung vorgestellt werden. 
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Frau Hartong fragt nach, wann das Spielgerät am Tuchmachermuseum aufgestellt wird, für das der 
Ortsrat 2.500,- € zur Verfügung gestellt hat.  
 
Zudem möchte Frau Hartong wissen, wie die aktuelle Belegung der Fahrradboxen am Bahnhof in 
Bramsche ist.  
Antwort FB 2/Hintz: 
Derzeit sind von 50 Stellplätze 37 belegt. 
 
Herr Kossak bittet darum, eine klare Aussage zu erhalten, wie der derzeitige Stand im Bereich 
„Hütten“ ist bzw. was den Bürgern verbindlich mitgeteilt werden kann. 
Antwort LSBD Greife: 
Der Sachstand ist folgender: In 2015 ist ein Gutachten beauftragt worden, um die raumordnerische 
Verträglichkeit eines Verbrauchermarktes in diesem Bereich sowie eine Flächenerweiterung im 
Famila-Komplex prüfen zu lassen. Der Auftrag wurde noch in 2015 erweitert, um mögl. 
Erweiterungswünsche des Aldi und der Postenbörse raumordnerisch bewerten zu können. Die 
Ergebnisse werden im März 2016 dem Fachausschuss vorgelegt. 
 
Herr Tiemann regt an, bei der Kreuzung Meyerhofstraße – Münsterstraße auf der Münsterstraße 
Fußgängerstreifen für die Verkehrssicherheit anzubringen. OBM Remme erklärt, dieses Anliegen in 
der nächsten Verkehrsschau mit aufzunehmen. 
 
Frau Brinkhus empfiehlt, unter Beteiligung der Bürger eine Satzung aufzustellen, die die Nutzung des 
Hasesees auch im Hinblick auf Veranstaltungen regelt. BGM Pahlmann schlägt vor, einen 
Satzungsvorschlag in der nächsten OR-Sitzung zu diskutieren und danach die Bürger daran zu 
beteiligen. Diesem Vorgehen wird vom Ortsrat zugestimmt. 
 
Frau Brinkhus regt zudem an, die am Hasesee befindlichen „Handywürfel“ zumindest teilweise in 
Gruppen bzw. paarweise aufzustellen, damit diese auch mehr genutzt werden. Hierfür möchte sie zur 
nächsten Sitzung gerne wissen, was ein Würfel kostet. 
Antwort FB 4/Kepper: 
Ein Würfel kostet netto 371,00 €. Ab 15 Würfeln kostet ein Würfel 250,00 € netto. 
Zudem erläutert Frau Brinkhus, dass die Bänke in der Fußgängerzone sanierungsbedürftig sind. Über 
die Sanierung soll in der nächsten OR-Sitzung gesprochen werden. 
 
Herr Neumann weist darauf hin, dass der Hundekotbeutelbehälter an der Kirchhofstraße nicht mehr 
steht. Er fragt nach, ob die Verwaltung eventuell wisse, wo dieser hingekommen ist.  
  
 
 
TOP  17 Einwohnerfragestunde  
 
Keine.  
 
 
 
 
 
 
 
Peter Remme Heiner Pahlmann Tobias Gregor 
Ortsbürgermeister Verwaltung Protokollführer 
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